
乡巴蛋：
最近，我终于体会到什么是一

颗老鼠屎坏了一锅粥。

主持人：
遇到什么事了？

乡巴蛋：
我们公司总共有 40 多个员

工。楼下是办公室，楼上是职工宿

舍。平时，公司的大门都关着，并

且装有监控。所以，大家在办公

室，戒备心比较低，会把包什么的

随便放在办公桌上。中午去楼上

宿舍休息也这样。

主持人：
出事了？

乡巴蛋：

嗯。之前没出过事，大家也就

没上心。但前几天，出事了。

主持人：
出什么事了？

乡巴蛋：
一个男同事把家里的 4000 元

过年红包带出来，准备存银行。午

休后，他回到办公室拿出钱包一

数，发现只有3200元了。

主持人：
整整少了800元。

乡巴蛋：
是 的 。 办 公 室 没 有 外 人 来

过 ，所 以 同 事 偷 的 嫌 疑 最 大 。

而且，办公室里没有监控，很难

查出是谁偷的。男同事只好自

认倒霉。

主持人：
后来呢？

乡巴蛋：
有的同事知道这事后，说自己

好像也被偷过，但因平时没细数钱

包里有多少钱，小偷抽几张，也不

知道。

主持人：
马大哈真不少。

乡巴蛋：
出了这事后，同事们的关系变

得有些怪怪的，几个平时不讨大家

喜欢的同事被大家在私下里怀

疑。同事们也不敢随便将包放在

办公桌上了。

办公室出内贼 同事关系变微妙
真是一颗老鼠屎坏了一锅粥

跳跳豆儿：
前两天，我在早餐店遇上两位

老人，她们把微信玩得可溜了。

主持人：
多大年纪的老人？

跳跳豆儿：
她们是一对母女，女儿 60 多

岁，身体还算硬朗。母亲 90 多岁，

白发苍苍，一直由女儿搀扶着。两

人落座后，点了好多种早点，一张

小桌子几乎要摆满了。临开吃前，

女儿整理了老母亲的发鬓，拿出手

机给她拍了一张照片，马上上传到

微信上。

主持人：
发朋友圈？

跳跳豆儿：
是啊。后来，我和她们聊天才

知道，女儿经常晒老母亲的照片。

主持人：
晒照片干啥呢？

跳跳豆儿：
除了这个女儿，老人其实还有

一儿一女，分别排行老大和老三。

这兄妹俩远在外地，因为工作忙，

每年回来的时间也有限。为了让

哥哥和妹妹知道老母亲的近况，大

女儿平时来看望老母亲时，一有空

就拍照晒网。吃饭、散步、看电视，

什么时候都拍，远在他乡的兄妹看

了，知道老母亲很健康，安心了不

少。老母亲也很高兴，每次拍照都

是乐呵呵的，还得亲自过目了才能

发网。

主持人：
这一家人的互动，好有爱啊。

六旬的女儿常晒母亲近况
让远在外地的兄妹很安心

Q说说大小事
聊聊烦心事
侃侃新鲜事
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第一次去女友家
就被劝喝酒

不会喝酒的小伙
感觉挺委屈

思念是种病：
不久前，我认识了一个女生。

相处一段时间后，我们发现相互挺

合适的，就在一起了。我带她回家

见了父母。上个周末，她也带我去

了她家。

主持人：
见父母了，恭喜恭喜。

思念是种病：
女朋友家在农村。到了她家，

她父母都很热情，她爸还亲自下厨

烧菜。到了 18 时，她爸喊我们下楼

吃晚饭。看到厨房里黑压压的一堆

人，我有点吓到了。女朋友给我一

一做了介绍，都是她的亲戚。其中

一个男的，是她堂哥，一身酒气，说

刚在外面跟客户喝了酒回来。

主持人：
头一次就面对这么多人，有压

力吗？

思念是种病：
压力挺大的。饭桌上，喝酒自

然免不了。我平时酒量不好，最多

只能喝两罐啤酒。出于健康考虑，

我从来不会喝醉。虽然感到拘谨，

但我还是每个人都轮着敬过去，她

爸说我要是不能喝，就随意。

主持人：
真不容易。

思念是种病：
这时，轮到敬她堂哥了。她堂

哥非要我把一大碗酒都喝完，我一

憋气就一口喝了下去。顿时，我感

到喉咙堵得慌，快要吐了。她堂哥

又把我的酒倒满，硬着脖子说要回

敬我。我说不行了，她爸也说让我

缓缓。

主持人：
有些人可能把劝别人喝酒当成

是件很有面子的事。

思念是种病：
我平时最讨厌劝酒了，女朋友

对我的评价是有点书生气。当时，

我肚子里顿时升起一股无名火，不

理他。这下，她堂哥就噼里啪啦说开

了，什么不喝就不给他面子，瞧不起

他。

主持人：
后来呢？

思念是种病：
我不想跟他纠缠下去，就拿起

碗把酒喝了。喝完后，我感觉快要

吐了，就说人不舒服，起身去了洗手

间，但又吐不出来。当时，我感到很委

屈，都是一家人，喝酒本是为了快乐，

为什么非要硬劝酒。

木鱼：
2 月 23 日，南京发生架空层电

动自行车起火，造成人员伤亡的

事。让所有人为之痛心，也发人深

思——如何正确使用电动自行车

这一便捷交通工具，降低使用风

险？

主持人：
是的。近年来，电动自行车因

其便捷、价廉等优点而迅速普及，

但因其在室内或楼道充电引起的

火情频发，有时甚至造成重大火灾

事故。

木鱼：
事情发生后，我们小区群和单

元群里的业主开始讨论、自查自

纠，提醒有在楼道充电的住户撤掉

充电插座，禁止电动自行车进楼

道。

主持人：
提醒得好。

木鱼：
在电动自行车治理上，《消防

法》《高层民用建筑消防安全管理

规定》等法律法规相关条款不可谓

不细，相关部门也推行了一系列建

设性、制度化措施。尽管违规停放

充电乱象有了一定的改观，但电动

自行车“进楼入户”、飞线充电等仍

然屡禁不止，成为社区治理的一个

新痛点。

主持人：
消防安全重于泰山，对每个人

的重要性不言而喻。我们每个人

都要守牢安全底线，把不购买不合

格产品、不擅自拆卸改装、不在楼

内屋内充电等落实到位，掌握逃生

技巧，相互提醒监督，共同营造一

个安全、和谐、舒适的生活环境。

木鱼：
治理电动自行车安全隐患，一

味地“堵”不是最佳选项，最终落脚

点在于充电和停放需有安全场所，

要以硬措施筑牢安全底板。

主持人：
你有什么好的建议？

木鱼：
要科学规划、加快建设一批便

民惠民且安全可靠的充电设施，并

配备喷淋系统、消防栓、灭火器等，

同时充分运用智能化手段加强互

联互通，一旦发生火情及时进行应

急处置。

主持人：
街道、社区和有关职能部门要

在“疏”与“引”上下足绣花功夫，最

大限度化解电动自行车带来的安

全隐患，这才是治本之策。

木鱼：
有的电动自行车之所以“闯”

进楼道或者被推入室内，与充电设

施不足有密切关系。

主持人：
是的。有些小区没有为电动

自行车停放设点，车主无奈之余将

车随便停放。

木鱼：
说到底，治理电动自行车安全

事故频发的老问题，还是要拿出新

思路，最终实现全链条发力、全流

程保障。

综合考虑到停放、防盗、充电

等因素的充电棚就是一个可取的

解决办法。有的街道、社区有没有

整合多方资源、协调多方力量，来

兴建这种便民又安全的充电棚，值

得打一个问号。

此外，要强化监督执法，严厉

整治私拉乱接、飞线充电等行为，

排查排除各类风险隐患，补齐安全

和管理欠账，确保各个环节不留死

角，真正防患于未“燃”。

主持人：
提 醒 大 家 应 购 买 符 合 标 准

的 电 动 自 行 车 ，在 正 确 区 域 停

放、充电，以实际行动共同守护大

家的安全。

电动自行车不能在楼道充电
守牢安全底线“疏”“引”下功夫


